

Embourg, le 7 avril 1982.

mon cher Yann-Malo,

Je te remercie beaucoup de ta très gentille lettre du 8 mars, et j'ai été très heureux de toutes les gentilles choses que tu me dis. Et maintenant, je vais reprocher de mon mieux tes questions que tu me poses :

- le couvercle sous l'ancien volet du Comté n'existe pas, et le long corridor sousvoisin n'existe pas non plus; par contre, le luminaire lumineux qui court le long des murs est réel;
- il n'y a que "d'ici nage de la mer" qui soit ici fait entièrement à partir d'une légende, mais il y a d'autres légendes qui forment des petits morceaux du récit, et gauche et à droite, dans d'autres livres;
- oui, Urupen existe — de même que toutes les îles qui sont citées dans "Destination Urupen", à l'exception de San Ángel, qui est un mythe; les îles de Corse sont mythiques aussi, et également tout ce qui concerne le royaume de Quetzalcoatl;
- tu te te trouves pas quand tu es l'imprimeur qu'entre Serge et Xobtl, l'amitié est plus forte qu'entre Serge et Thibaut; ta remarque est tout à fait juste et elle souligne que le certain nombre de détails de "Destination Urupen" que tu as sûrement remarqués en lisant:

Xobtl se trouvait désespéré par le sort de son frère jumeau au moment où Luce, Raoul et More ont passé dans son village, et il avait peur d'effectuer — comme Raoul et More étaient frères, et que Serge était seul, Xobtl s'est dirigé immédiatement vers lui, plutôt que vers les deux autres; au début, Serge n'a pas répondu tout de suite à cette amitié qui souffrait, mais différents épisodes l'ont amené à se rappeler de Xobtl: l'école apposée par Xobtl dans l'émission de la presse de San Ángel, les aspects mystérieux de la personnalité de Xobtl qui intéressaient Serge, le fait que le Maître du Pueblo ait donné un nom indien à Serge, le fait qu'il ait été le serpent qui a battu More Xobtl, et enfin le fait qu'il ait été le serpent qui a battu More Xobtl, et enfin le fait qu'il ait été le serpent qui a battu More Xobtl dans la cage dissimulée — on comprend qu'après tout cela, Serge ait fait à Xobtl la promesse qui termine cet épisode-là: « Tu sais, Xobtl, tu n'as rien à craindre. Je te laisserai pas tomber. Je ferai tout ce qu'il

faudra pour Toi... Je l'aurai tout ce que je pourrai...»; cette promesse-là, c'est un peu comme si Serge s'engageait à remplir le rôle d'apôtre — et comme tu l'es bien remarqué, ce n'est pas moi à faire la même chose avec Thibaut;

- le Grotte Mandorle de "L'Homme qui revient de l'infini" n'existe pas;
- si je parle au peu de Fécamp dans "L'ébauche de l'an II", c'est parce que j'y suis passé il y a quelques années, on croit de personnes où j'ai « fait » le Normandie, et parce que le rôle m'avait paru sympathique — je ne sais pas quand j'aurai entre l'oreille de passer par là, mais si j'y passe, je m'arrêterai sûrement pour te revoir la main et bavarder un peu avec Toi;
- c'est amusant, la remarque que tu me fais sur sujet de la similitude du caractère de Serge, et de la description du caractère qui correspond à ton prénom — c'est par hasard, car je ne connaissais pas cette description;
- je regrette beaucoup, mais je n'ai pas pu avoir pour me faire une opinion bien à moi sur les OVNIS — et je ne pensais vraiment pas répondre à ta question sur ce sujet-là;
- le "Métron des dinosaures", doit faire partie de mots-ci, mais je ne sais vraiment pas si c'est un motien ou le fils du motin — tous les jours, je veux dire si le facteur m'a apporté mon exemplaire, mais il n'y a rien jusqu'à présent.

Encore un grand merci pour ta lettre, mon cher Fernande,  
et bien amicalement,

Philippe Ryly